
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２７年第４回野田市議会定例会 （会期：12月 2日～12月 21日） 

12 月定例会には 18 議案が提案され、1 号議案として「野田市総合計画基本構想を定めるこ

とについて」の議案が提案されました。この議案の審議には「基本構想審査特別委員会」が設置

され 2 日間に渡り審議された後、本会議において賛成多数により可決されました。 

この総合計画基本構想は今後 15 年間の方向性を決めるものです。平成 23 年 9 月からの審

議委員等による審議会を重ね、更に分野別の検討会や市民の意見や提言を踏まえながら約 4 年

を掛けて作成されたもので、今までの成果を引き継ぎながら、新たな 15 年を見据えた長期的な

まちづくりの展望を示した構想となっています。 

根本市長による市政一般報告要旨 

①9 月関東・東北豪雨について 

台風 18 号に伴う豪雨の被害状況として降り始めからの総雨量は、野田地域が 392 ミリ、

関宿地域が 335 ミリで過去最大級であった。浸水被害として床上 14 件、床下 48 件、道路

冠水 74 ヵ所を確認した。市内の水路などの整備を計画的に実施していくが、今回のような規

模の浸水に対応できない個所もあり、各流域に応じた改善策を実施する。 

②野田市ポイ捨て等禁止及び環境美化を推進する条例について 

  罰則規定を設ける重点区域の指定に向けて、市内各駅周辺のポイ捨て及び路上喫煙等の調査

を実施し、梅郷駅東口周辺及び梅郷駅西口周辺を重点区域の候補地として決定した。今後は、

地元自治会等へ説明し、意見を集約後環境審議会において重点区域の指定を年内に行う。 

③野田市駅西土地区画整理事業について 

  都市計画道路野田市駅前線及び野田市駅前広場について、電線や電柱のない景観形成と安全

で円滑な通行空間（無電柱化）を実現するため、電線共同溝の整備に関する特別措置法の手続

きに必要な道路法による市道認定の議案が今議会に提案され満場一致で承認された。 

（平成 27 年 3 月議会での一般質問で市内無電柱化についての質問と要望） 

④旭化成建材㈱による杭施工問題について 

  同社に対し実績情報の提供を依頼するとともに、市内公共施設で実施された過去 10 年間の

杭工事について調査を実施した。同社からは「市内公共施設に該当物件は無い」との報告があ

り、庁内調査では他の工法ではあるが同社が関与した 7 件を含む 13 件の杭工事が確認され

た。全 13 件の調査を実施し、書類にデータ流用等がなく現地にも異常が見られないことから

安全性に問題はないと判断している。 
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⑤市民向けふるさと納税について 

  小・中学校、幼稚園のトイレの洋式化に活用するため、学校施設等基金を受皿とし 10 月 1

日にスタートした制度で広く市民からの寄付を募っている。12 月 21 日までに 455 件（団

体２含）11,670,593 円（見込み含）の寄付を頂いている。12 月 1 日からはインターネッ

トからの申し込み、クレジットカードでの支払いができるようになっている。 

＜ふるさと納税のお願い＞ 

市議会議員になってから、一般質問や市内小中学校の視察などを行い、学校トイレの洋式化

を市に訴えてきました。ただ、28 年度は中学校、29 年度は小学校の全教室にエアコンを導

入することに伴い財源の確保が難しいため、市民向けふるさと納税という形で学校施設整備等

基金への寄付を募っています。子どもたちの学習環境改善のためにもご協力をお願いいたしま

す。 

滝本 けいいちによる 一般質問の要旨  

①共通番号制度について 

＜質問＞ 

 平成 27 年 10 月から個人番号通知カードの発送が始まった。野田市で配達されずに帰ってき

てしまった通知カードの数と理由、また、来年 1 月から発行される個人番号カード（マイナン

バーカード）交付の窓口対応と申請状況について伺いたい。 

＜答弁＞ 

11月 29日現在での到達状況は、発送総数 64,746通のうち、返送されてきた枚数は 4,922

通(7.6％）、そのうち不在が 3,653 通、居所不明が 1,243 通、受取り拒否が 26 通あり、問合

せがあった人には来庁してもらうか再送付している。居所不明については再度住民基本台帳を見

直し、新住所が判明した人には再送付している。交付の為の窓口対応として 1 月～3 月は市役

所に 3 ブース、関宿いちいのホールに 1 ブース専用窓口を設置し、臨時職員 4 名を配置する。

申請状況は野田市が管理していないので判らないが、9,300 枚程度の申請ではないかと予想し

ている。 

＜感想＞ 

通知カードについては、受取りを拒否すれば番号が割り振られないと思っている人もいるので、

平成 28 年から社会保障・税・災害対策の分野で番号の提示を求められることなどをしっかりと

説明するとともに、未達者がいなくなるようにしてもらいたい。また、窓口対応については、

9,300 枚という予想を超えてカード申請が来ても対応できるよう準備をしていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜今回行った他の一般質問一覧＞ 

１．防災について   ①避難所の街路灯 ②ジュニア防災検定 ③情報伝達 

           ④冠水箇所の安全対策 

２．庁内でのペーパー ①紙類の使用状況 ②紙類削減の取組み ③ペーパーレス化の取組み 

   レス化について 

３．スポーツ振興に  ①総合型地域スポーツクラブ  

ついて ②健康長寿社会に向けたスポーツの位置づけ 

    ③2020 東京オリンピックに向けた取組み 

 

 

 

 

 


